
平成２８年度　小田原市議会シンポジウム アンケート結果

開催日時：平成２９年２月４日（土）18時30分から20時30分
開催場所：おだわら市民交流センターＵＭＥＣＯ　会議室１，２，３
参加者（参加依頼団体及び一般市民、報道機関）：１０４名
　　※辻教授、正副議長、議員、事務局職員は除く。

性別 男 女 不明 計
60 17 11 88

年齢 男 女 不明 計

10代 0 0 0 0

20代 0 0 0 0

30代 4 2 0 7

40代 12 3 1 13

50代 16 5 3 24

60代 13 1 2 16

70代 12 5 5 22

80代以上 5 1 0 6

不明 0 0 0 0
合計 60 17 11 88

居住地 男 女 不明 計

小田原市内 42 13 7 62

小田原市外 13 3 1 17

不明 5 1 3 9
合計 60 17 11 88
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■市議会シンポジウムについて
開催をどのように知りましたか。（複数回答可）

男 女 不明 計

ホームページ 11 0 1 12

議会だより 13 7 5 25

広報小田原 21 7 7 35

開催チラシ 23 4 4 31

その他 20 8 2 30

■第1部 講演会について
男 女 不明 計

良い 47 11 9 67

悪い 1 0 0 1

どちらともいえない 9 5 2 16

〇今後も同様の講演会の実施を
男 女 不明 計

希望する 55 14 11 80

希望しない 0 2 0 2

〇時間配分について
男 女 不明 計

短い 11 1 1 13

長い 2 1 1 4

ちょうど良い 45 14 9 68

その他⇒参加団体より ５名、新聞各紙 ５名、フェイスブック ４名
　　　　　　議員より ４名、知人より ４名、タウン誌 ３名
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■第2部 意見交換会について
男 女 不明 計

良い 30 10 6 46

悪い 2 0 1 3

どちらともいえない 13 3 3 19

〇今後も同様の意見交換会の実施を
男 女 不明 計

希望する 43 11 8 62

希望しない 3 1 2 6

〇時間配分について
男 女 不明 計

短い 20 2 3 25

長い 5 0 2 7

ちょうど良い 22 11 5 38

■テーマや開催運営
　　内容について（意見・感想）

〇テーマ設定、内容

・講演会について、有意義な話しだっただけに、もう少しじっくり聞きたかった。時間
が短いのであれば、テーマを絞ってほしかった。

・合併を推奨する方のお話を本日は伺いました。次回は合併は様々な問題を含
み、お勧めできないという方のお話をきかせてください。是非お願いします。

・今回初めて参加しました。合併反対、慎重な方の意見、声が強かったと思いま
す。しかし、冷静に考えれば合併は有効であると考えています。本来は、こういった
考えも発言したいのですが、とどきません。前向きに合併方向を進めてほしいと要
望します。

・１つのテーマにしぼらず、市民が色々な意見が出せるものにしてほしい。

・分かり易い講演で合併に関する理解が深まりました。今後もこういった機会があ
ると良いと思います。

・合併に関しての総論はよく理解でき、とても勉強になりました。ただ、それに伴う２
市のあり方、近隣町村との関係をどのように対応されるかも気になりました。
　しかし、先生の講演でもご説明いただきましたが、国全体としてのトレンドが行き
詰った行革や政策や経済をどのようにしていくかも、少子超高齢化の中で、地方に
とって重要であり、単なる２市の合併だけではとどまらない部分だと思います。
　今後も多くの情報をご提供いただければと思います。

・もう少し議論をしぼってやらないととっちらかっちゃいます。

・否定的意見が多い。賛成の意見もあると思うので事前質疑書があったらいいと思
う。

3



〇開催時間、場所

〇その他

・大変良かった。

・この形式で続けてほしい。

・有意義な会だった。講演内容、質問等（意見交換）を広報して欲しい。

・予め、質問書を集め、適切な質疑と応答を紹介するといいのではないでしょうか。

・２０才代～３０才代～４０才代の意見、考え　大切

・駐車場の件検討お願いしたい。例えば半額券の発行とか。

・議員諸兄におかれましては、合併に依る議員定数減を計りいただくよう、まず第
一に真剣な議論を、市民目線でお願いします。財政の上昇はありえない状況を再
認識願います。合併後も28人は多すぎるのではと思います。

・分かり易い開かれた議会という趣旨はたいへん良い。

・中に主題から離れた意見をする者があることが非常に残念である。今後の検討
に多いに期待するところである。

・小田原市外の方の割合が分からないため、発言がしにくいと感じました。事前に
○付けをしているので、司会から、割合だけでも言って下さればありがたいのです
が…。

・開かれた議会（委員会）として良い機会である。これら住民の意見を聴く機会を設
けていただきたい。

・司会のさばき方が上手で大きな混乱もなくて、充実した会でした。

・初めて参加したので、中核市の件良く分りました。是非合併ですすめてほしい。い
つ頃になりますか？

・私が質問しました「中心市」の概念説明の必要あり。合併記録①静岡市②西東京
市③川口市④大仙市全て個人で各行政に接しアクセスし入手した。きわめて親切
な扱いをうけ各種資料を送付されました。川口市のみ約3000円支払いました。川
口市さんには了解済みです。　⑤さいたま市は公開せず来庁すれば閲覧可という
ことでした。
　「中核市」は行政上理解しているが、「中心市」とは漠然として正確性を持たない。
重ねてお願い。「中心市」なるあいまい語は削除して下さい。自分は各種資料あた
りましたが、「中心市」は見当たらない。新語でしょうか。中心人物、中心地はある
が、「市」となると見当たりなし。言語は正確、表現の飛躍すべし。

・中心市は人口５万人以上を言う。高齢に伴う扶助費が増すのではないか。中核
市移行による小田原市がどの様になるのかイメージがわかない。合併と中核市は
別にという意見があるが、効果の面からは中核市になった方が良いのかも。

・会場がちょっと狭かったと思います。（タイムリーな話題なので、参加者も多かった
のでは…）

・託児をつけて欲しい。子育て世代も参加しやすい昼間の時間帯にぜひ。

・託児がないと、若い世代が来にくいと思います。一人だと土曜の夜は来やすいの
ですが、子連れの場合は午前がいいと思います。

・素晴らしい催しであったと思います。次回は昼の時間帯にやって頂ければと思い
ます。

・合併の検討の進行に応じて、その時々の課題について意見交換をして欲しい。
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